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FECHA: Enero 11 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Incrustados en un poste” 

 “Priistas llevan imagen a las redes sociales” 

 “Denuncian a policías por 16 casos de tortura”  

 “PRD sin cabeza”  

 
“Pide Panal elecciones en Huasca”  

 
“Militantes del PRI garantizan unidad”  

 
“Aplicarán más de 220 mil dosis contra AH1N1 y H3N2 

 “Nueve contagiados y un muerto por AH1N1: SSH” 

 “Retrasan propuestas para los consejos provisionales”  

 
“Carreras sobre el crimen se duplican” 

 
“Cobra Fisco ISR inflado”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD pasará un mes sin líder; comité no llega a un acuerdo: Tras una reunión que se prolongó por más 

de cuatro horas, este martes, el Comité Directivo Estatal del PRD no pudo llegar a un acuerdo para nombrar a un 

presidente interino del sol azteca en Hidalgo. La Presidencia y Secretaría General perredista continuará acéfala al menos 
durante un mes, después de que se realicen elecciones internas.  Las dos propuestas para dirigir provisionalmente al 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, Teresa Samperio León y Ricardo Gómez, fueron desechadas por 
falta de acuerdos entre las distintas corrientes del partido de izquierda.  Según la orden del día de la reunión, 

principalmente se revisó el nombramiento de los encargados de despacho de presidencia y secretaría general. “Este caso 
quedó sin efectos, y se esperará la convocatoria del consejo estatal para que nombre al presidente y secretario”, declaró 

la integrante del PRD, Teresa Samperio León.  “Sí estaba yo propuesta junto con Ricardo Gómez, pero no llegamos a 

ningún acuerdo, pues hemos considerado primero que nada la unidad de partido, sino se llegó a acuerdo pues entonces 
mejor nos vamos a elección, pero todo se realizó en paz y armonía”, agregó la perredista.  Estatutariamente el 14 de 

marzo se vencen los tres años de la actual administración del PRD hidalguense, pues en 2009 entró en vigores el actual 
dirigente.  Hay dos posibilidades que se designe a la nueva administración estatal del sol azteca por medio de un consejo 

electivo el tres de marzo o el 15 de febrero sería una elección extraordinaria.  Será a más tardar el 3 de marzo cuando se 

elija a un presidente estatal del PRD, así como al secretario general, no obstante el 15 de febrero se podría dar la 
oportunidad para renovar a la dirigencia hidalguense del sol azteca.  “Solamente difieren los tiempos en las elecciones 

internas del Partido de la Revolución Democrática, el reglamento establece que se anuncie con 30 días una elección 
extraordinaria y con 45 días para una elección ordinaria”, explicó Samperio León.  Sin embargo, hasta que se elija a un 

nuevo dirigente y secretario general, la presidencia del PRD en Hidalgo queda acéfala.  Finalmente en la sesión, se 
decretó receso para el próximo martes para ver lo de la estrategia electoral, además de documentos para la propuesta de 

entrega-recepción de las secretarías y la revisión de los estados financieros, son tres puntos que se revisarán el siguiente 
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martes en sesión del Comité Directivo Estatal perredista de Hidalgo.  Claves-Puntos a revisión • En la sesión del PRD 

se revisó la propuesta de convenio de convergencia electoral en el municipio de Xochicoatlán junto con el Movimiento 

Ciudadano para la elección a presidente municipal extraordinaria del próximo 18 de marzo. • La toma de protesta de 
presidentes electos municipales del PRD, además de un documento de estrategia electoral que quedó pendiente para ser 

aprobado el martes próximo. • Finalmente, una propuesta de calendario de reuniones de trabajo con precandidatos a 
diputados federales y la representación ante los consejos distritales. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Aspirante perredista critica a coordinadores: Las figuras de los coordinadores regionales del gobierno del 

estado violan el artículo 115 de la Constitución Mexicana al ser un instrumento de control electoral, declaró el 
precandidato a diputado federal por el PRD, Tonatiuh Herrera Gutiérrez.  Para el perredista estos coordinadores son 

intermediarios entre el poder municipal y el estatal, operan en un distrito, envían informes diarios, uno técnico y otro 
político, controlan los programas sociales, y avalan y deciden las obras que se realizan en los municipios al controlar la 

planeación del presupuesto, que ejerce el gobierno del estado y del que carecen los municipios.  “Son un instrumento de 

control. La nueva moda es que se extraiga de entre las filas de los coordinadores regionales a sus cuadros distritales más 
relevantes. Tal es su control, que hacen que los presidentes municipales propongan lo que ellos ya decidieron. Al 

controlar los programas sociales y los padrones, hacen acto de presencia en su entrega y son los operadores en la 
compra del voto”, declaró.  El aspirante a una diputación federal por el distrito electoral federal de Pachuca, detalló como 

parte de su propuesta de precampaña que los coordinadores regionales han funcionado al gobierno estatal. “Presidentes 

municipales dicen que se han convertido en firmantes, sólo para eso se les requiere, y la agenda del ayuntamiento la fija 
el coordinador regional y en última instancia el gobernador”.  No es el único elemento que va en ese sentido, señaló el 

perredista, la Ley de Asentamientos Humanos del estado expropió la facultad de los municipios de regular su territorio, y 
hasta los pagos por la creación de nuevos fraccionamientos los cobra el gobierno del estado. “Como todo producto de 

éxito, se ha convertido en un producto de exportación, y los operadores priístas del Estado de México, que han recibido 
la asesoría de sus homólogos del estado de Hidalgo, crearon los gabinetes regionales, a través de los cuales controlan 

programas, despensas y obra pública”, detalló. “Esta política desarma a las burocracias municipales y las conduce a un 

nivel que no se corresponde con las inversiones”.  (redacción, página 11) 

Síntesis-Piden anular comicios en Huasca de Ocampo: Lo más sano, congruente e indicado sería que se anularan 

las elecciones en Huasca o que le dieran el Triunfo a Nueva Alianza que ganó legítima y legalmente en las urnas la 

elección a presidente municipal en dicha demarcación,  aseguró el  dirigente estatal de ese instituto político Heriberto 
Martínez Santiago. Respecto a las acciones de inconformidad que se mantienen en ese lugar por poco más de 300 

personas entre militantes, seguidores y simpatizantes de su partido que tienen tomada la sede del ayuntamiento local, 
aseguró que en este caso son respetuosos de la decisión de los vecinos del lugar ya que en realidad no es un asunto de 

su partido sino de la población en general. “En este caso nosotros somos respetuosos de la voluntad ciudadana de esa 
forma de expresar una inconformidad que pone de manifiesto que hay casos en los que la gente no entiende de 

instancias o resolutivos de tribunales porque ellos votaron y vieron que ganó Nueva Alianza y su candidato Marcelo Soto, 

y entonces en Huasca para todos estaba claro lo que había sucedido en las urnas”.  Luego de manifestar que ante los 
resultados después de los comicios de julio del 2011, todo era tranquilidad en el municipio, reconoció que hay pocas 

posibilidades de que se les pueda regresar el triunfo y que es por ello que hasta integrantes del propio Revolucionario 
Institucional se han sumado a las acciones de inconformidad, las cuales aseguró es probable que no lleguen más lejos. 

“Aunque al momento no se  ha dado una resolución en la última instancia, se sabe que no está contemplada la 

posibilidad de que el caso se pueda revertir y los ciudadanos lo saben y por eso ante esa imposibilidad, expresan su 
inconformidad de esa manera ante la llegada del cambio de poderes y debemos decir que no es sólo Nueva Alianza, sino 

que hasta casi puedo asegurar que hay priistas conscientes de que no se ganó por medio del voto”. En ese sentido, 
aseguró que en estos momentos lo mejor y más sano para el municipio y la gobernabilidad del lugar es establecer en el 

marco de la civilidad a la autoridad indicada para que pueda canalizar la inquietud y se llegue a un arreglo, además de 

que se declare la nulidad de los comicios y se convoque a nuevas elecciones para que los que se dicen ganadores 
refrenden su triunfo en las urnas. (Jaime Arenalde, página 03) 

Síntesis-Prepara el PRI asambleas para elegir delegados: Los sectores campesino, obrero y popular, el 
Movimiento Territorial y las organizaciones juvenil y de la mujer del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se 

reunieron para definir el orden de sus asambleas distritales electivas en las que mediante sufragio directo elegirán por 

planillas a sus delegados a las convenciones que ese Partido llevará a cabo para postular a sus candidatos a diputados 
federales y senadores de la República. Lo anterior, lo hicieron en atención a la convocatoria que emitió el Órgano Auxiliar 

Estatal de la Comisión Nacional de Procesos Internos, que preside José Gonzalo Badillo, con la presencia del Florentino 
Castro López, delegado general del Comité Ejecutivo Nacional del PR. En dicho encuentro, destacó la intervención de 
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Castro López, quien hizo énfasis en que tanto los documentos programáticos de ese Partido, como las convocatorias para 

ambos procesos, señalan con claridad el método y el mecanismo democrático con que serán postulados, no sólo quienes 

resulten candidatos, sino quienes conformaran como delegados las convenciones que se convertirán en el órgano elector, 
lo que muestra ante la sociedad en su conjunto, que el PRI no sólo postula la democracia, sino que se rige a su interior 

en todos sus actos,  por métodos estrictamente democráticos. Por su parte, y en su turno, los dirigentes de los sectores y 
organizaciones, diputado Onésimo Serrano González, Jesús Priego Calva, Alfredo Tovar Gómez, María Guadalupe Muñoz 

Romero, Antonio Lechuga Reyes y Jonás Reyes Oropeza, además de rendir su informe sobre los trabajos que están 

realizando al interior de la entidad, coincidieron en que la unidad campea entre los militantes de ese Partido, por lo que 
se descarta cualquier fractura al interior en este importante proceso rumbo a las elecciones federales del 2012. (Jaime 

Arenalde, página 03) 

Síntesis-Propone Patiño reducir sueldo a funcionarios: Acabar con la corrupción por medio de acciones como la 

reducción a la mitad de los salarios de los servidores públicos de todos los niveles de gobierno, así como de los poderes 

Legislativo y Judicial, además de impulsar el desarrollo de la ciencia y la tecnología, propuso Francisco Patiño Cardona 
como parte de su plataforma política en busca de la candidatura del PRD para la diputación federal del distrito seis 

Pachuca. El también investigador de la universidad estatal, manifestó que dentro de sus propuestas para ganar tanto la  
candidatura de su partido como la elección federal, se encuentra  cumplir con el compromiso de dar la mitad de su 

salario para apoyar a los menores de las colonias marginadas de la capital del estado y de Mineral de la Reforma. “Como 

precandidato comento que de llegar a ser diputado federal el compromiso ante notario que cedería la mitad de mi salario, 
además de legislar algo que los mexicanos queremos desde hace mucho tiempo, que por ley se reduzcan los salarios a la 

mitad desde el  presidente de la República, funcionarios y hasta los ministros que llegan a ganar hasta 700 mil pesos 
mensuales”. De igual manera manifestó que hasta el momento el acuerdo que se tiene por parte de la dirigencia nacional 

de su partido es que los candidatos sean los mejor posicionados entre la población, lo cual se conocerá por medio de una 
encuesta, la cual en su caso sugieren que sea la empresa Covarrubias y Asociados, además de manifestar que confía en 

que el PRD respete los resultados. Patiño Cardona, asegura tener una residencia en Pachuca y Mineral de la Reforma, de 

34 años, además de haber destacado en el ámbito científico del estado y militar desde siempre en los partidos de 
izquierda. (Jaime Arenalde, página 03) 

Criterio-Prestará PRI alcaldía al Panal, en Xochicoatlán: De ganar la alianza Juntos por Hidalgo la próxima 

administración municipal en Xochicoatlán, arrancará con un alcalde de extracción priista y concluirá con el suplente 
emanado de las filas de Nueva Alianza. Esta estrategia que quedó establecida en el convenio de coalición que 

presentaron ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), todavía no define tiempos; sin embargo, marca el modo en que 
sustituirán a los integrantes del ayuntamiento. En la página 11 del citado convenio afirman que "en el caso del municipio 

de Xochicoatlán, una vez que se definan los candidatos a propietarios y suplentes de la plantilla; se firmará un acuerdo 
ante Notario Público para definir tiempos en el Ayuntamiento y espacios de la posible Administración Municipal". 

Mientras, en el capítulo de origen partidario de los candidatos, se muestra un cuadro en donde asegura que el presidente 

propietario será del PRI y el suplente, de Nueva Alianza. En la repartición de los espacios, todos van acompañados por un 
suplente del Panal. El síndico será de Nueva Alianza al igual que el primer regidor, el tercero y el quinto, mientras que al 

PRI le corresponden los restantes de manera proporcional. También quedó establecido que ambos partidos invertirán 50 
por ciento de los recursos que reciban del IEE, mismos que serán administrados en su totalidad por el tricolor. El 

documento especifica que los candidatos del PRI, saldrán por convención de delegados. (Jorge Martínez, página 07) 

Criterio-Dirigencia nueva, en marzo: PRD: Ya sea por el método ordinario o extraordinario, el PRD en Hidalgo 
estrenará dirigente y miembros del secretariado a mediados de febrero o principios de marzo -según el caso-, luego que 

no hubo consenso para elegir a un presidente interino. Ayer, en sus instalaciones, los diez miembros del secretariado 

estatal sesionaron por cerca de cinco horas donde desglosaron ocho de 11 temas, pues por lo extenso del tiempo tuvo 
que decretarse un receso para continuar la próxima semana. Uno de estos temas fue la elección de presidente interino, 

ya que desde hace más de un mes la dirigencia ha permanecido acéfala, ya que el entonces presidente figuró para 
participar por una diputación federal. Las dos propuestas fueron Teresa Samperio y Ricardo Gómez; sin embargo, no se 

llegó a un consenso bajo el argumento de mantener la unidad del partido. En otro punto, se habló sobre la elección 
interna de presidente, quedando sobre el aire la propuesta de hacerlo bajo el método ordinario o extraordinario. En el 

primero se dan 45 días una vez aprobada la convocatoria, mientras que el segundo son 30. Por lo anterior, 

tentativamente, las elecciones de presidente, secretario general e integrantes del secretariado podrían ser el 15 de 
febrero o el 3 de marzo, dependiendo si es por el método extraordinario u ordinario, respectivamente. No obstante, esto 

lo van a decidir el próximo martes cuando reanuden la sesión interna. (Antonio Alcaraz, página 07) 
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Criterio-Llevan precandidatos del PRI su imagen a Twitter: A pesar de que a nivel nacional y gubernamental la 

utilización de las redes sociales como método de propaganda e información se generalizó durante los dos últimos años, 

son pocos los aspirantes priistas de Hidalgo a un cargo de elección popular en 2012 que han explotado esta herramienta. 
En Twitter, la segunda red más popular, pero la más influyente entre los internautas, apenas 15 políticos priistas han 

abierto una cuenta, mientras que el número de quienes la utilizan cotidianamente se reduce. En un análisis general los 
cinco precandidatos a senadores del tricolor que se mantienen con esperanzas de conseguir una candidatura suman en 

conjunto 43 mil 972 seguidores. De ellos, el diputado federal y vocero nacional del Revolucionario Institucional, David 

Penchyna, es quien cuenta con la mayor cantidad de seguidores: 16 mil 624 con la cuenta @davidpenchyna. Sin 
embargo, el legislador federal plurinominal Canek Vázquez es quien mayor uso da a su cuenta, con 3 mil 456 mensajes 

enviados desde el 1 de septiembre de 2009, fecha en la que abrió su cuenta: @canek_vazquez, quien es seguido por 11 
mil 348 internautas. La tercera en popularidad en la red social es la diputada federal Carolina Viggiano (@caroviggiano), 

esposa del gobernador de Coahuila, que suma 8 mil 162 seguidores, y quien también es la segunda más activa, con 2 mil 
948 tweets emitidos. La tercera más activa es la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García, quien aspira a ser candidata a 

diputada por el distrito 6, con cabecera en Pachuca; con su cuenta @GeraGarcia04 sumaba hasta ayer 2 mil 681 

mensajes. El precandidato que mayor interacción mantiene con sus seguidores es David Penchyna, quien sigue a 10 mil 
309 usuarios. (Jorge Ávila, página 08) 

Criterio-“Debemos trabajar el doble en la campaña”: La definición de candidatos en las filas del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) será el próximo 15 de enero, según cálculos del dirigente estatal Omar Fayad Meneses, 
quien además se congratuló de que las encuestas lo coloquen al frente en la contienda electoral federal. Conforme al 

avance en los trabajos que realiza el tricolor, tanto de consensos como de análisis, se podría definir en cuestión de cinco 
días más, sobre todo porque, de acuerdo con la convocatoria, quienes tienen cargos de elección pública deberán pedir 

licencia la semana próxima. Las fórmulas únicas por distrito que se logren del trabajo político interno tendrán el perfil 
ganador que necesita el PRI para sumar votos a la campaña presidencial, señaló Fayad Meneses. Sobre las encuestas 

publicadas por Criterio, dijo sentirse “muy contento, porque veo que aparezco a la cabeza de las listas de aspirantes y 

eso me satisface”. Como partido, señaló el líder estatal, aun cuando se trata de la fotografía de un solo día, el PRI 
muestra solidez para entrar a una justa de trascendencia nacional. “El hecho que vayamos al frente nos compromete con 

la sociedad entera, porque debemos mostrar el porqué la gente nos acepta, nos obliga a realizar una campaña intensa y 
de mucho acercamiento. “Ojalá seamos lo suficientemente humildes para entender que debemos trabajar el doble en 

campaña, haciendo una política que sirva a la población”, señaló Fayad Meneses. (Jorge Martínez, página 09) 

El Independiente-CDHEH y SSP ocultaron abusos en penal de Tula: Pedro Porras: La Comisión de Derechos 
Humanos y la Secretaría de Seguridad Pública estatales ocultaron información sobre el caso de abuso sexual en el Centro 

de Readaptación Social de Tula para proteger al director que se jubiló en diciembre Manuel Negrete García. Así lo 
consideró el ex dirigen-te del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Pedro Porras Pérez, quien cuestionó que el 

delito no fuera dado a conocer a la sociedad cuando fue descubierto por el organismo en octubre de 2010. De acuerdo 

con el expediente, los abusos sexuales cometidos por Negrete García datan de 2008 y dos años después la comisión 
recomendó suspender al encargado del penal, pero hizo caso omiso el secretario de Seguridad Damián Canales Mena. El 

organismo que preside Raúl Arroyo González difundió su rechazo a la presentación de acusados por nexos con el crimen 
organizado, pero prefirió no dar a conocer ampliamente el abuso sexual en el penal de Tula. Y Damián Canales Mena 

literalmente "se lavó las manos". Tal situación "es una vergüenza para quienes están encargados de impartir justicia en la 

entidad, quienes saben el grado de corrupción que priva en los penales". El director de la cárcel "debió ser alguien con 
muchas recomendaciones de gente importan-te para que no fuera sujeto a una investigación", consideró Porras Pérez, 

quien hizo alusión a los privilegios de que gozan internos en centros de reclusión. Reprobó el desempeño de quien 
defiende los derechos humanos en la entidad, Arroyo González, ya que debió difundir el caso y presionar para castigar al 

responsable, sin embargo "no lo hizo". La comisión pidió en octubre de 2010 interponer denuncia por el delito de abuso 

sexual en agravio de las internas del penal, pero la Secretaría de Seguridad Pública nunca contestó la recomendación. El 
Centro de Readaptación Social de Tula tiene capacidad para 190 personas y actualmente alberga a 414 internos, de los 

cuales 26 son mujeres. El penal es dirigido ahora por Pedro Amador Rodríguez, quien antes era subdirector.(Víctor 
Valera, página 06) 

El Independiente-Nueva Alianza pide respeto a voluntad popular en Huasca: Nueva Alianza pedirá que se 

respe-te la voluntad del pueblo de Huasca y cada acción que emprenda será apoyada por sus legisladores loca-les, 
subrayó el coordinador de los diputados panalistas Adrián López Hernández, Entrevistado en sus oficinas del Congreso 

local, avaló la manifestación de simpatizantes en la presidencia municipal, donde colocaron plantón en protesta de la 
sentencia de la Sala Toluca que quitó el triunfo electoral a Nueva Alianza y lo entregó al Partido Revolucionario 
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Institucional (PR!). "Los compañeros están en su derecho de manifestarse para exigir que se reconozca la votación en las 

urnas", previo a la toma de protesta del próximo 16 de enero. Para el legislador es primordial instalar mesas de 

negociación con los inconformes, ya sea con autoridades municipales e incluso el gobierno estatal. "Tendrán que platicar 
con los compañeros para buscar alguna solución". El alcalde electo Marcelo Soto y el dirigente del partido Heriberto 

Martínez podrían cotejar la posibilidad de pedir espacios en la próxima administración municipal de Huasca, luego de la 
polémica que polarizó al municipio. Ante futuras protestas que se avecinan, el diputado señaló que no es adecuado 

paralizar las actividades de la alcaldía, por lo que se debe dar prioridad al diálogo cuanto antes. Y subrayó que hay total 

apoyo a lo que decida el dirigente del partido. Durante el anterior periodo de sesiones, la fracción parlamentaria de 
Nueva Alianza afirmó que no es-taba olvidado el juicio político contra el presidente del Tribunal Electoral de Hidalgo 

Alejandro Habib Nicolás, luego que magistrados die-ron a priistas la presidencia municipal de Huasca. Por ahora, no hay 
indicios de que los diputados busquen destituir al magistrado luego que Fernando Flores dejara la dirigencia y llegará en 

su lugar Heriberto Martínez. Con tal de quitarse presión, panalistas afirmaron que esperarían la sentencia de la Sala 
Toluca para de-finir si llamaban a Habib Nicolás a rendir explicaciones. Luego que Huasca pasó oficialmente a manos de 

priistas parece que no será retomado tal propósito. (Víctor Valera, página 07) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Síntesis-Por terminar el plazo para tramitar IFE: A las 24:00 horas del próximo 15 del mes en curso se termina el 
plazo para obtener, cambiar o corregir los datos de la credencial de elector para poder votar en los comicios federales del 

primer domingo de julio del año en curso. Al respecto, la vocal ejecutiva del Registro Federal de Electores, Ana Alicia 
Hoyo Chalit, refirió que después del plazo antes referido, quienes no hayan realizado el trámite incluso de cambio de la 

identificación con terminación 03, no tendrán posibilidad alguna de participar en la elección del  nuevo presidente del 

país, de los senadores y diputados federales. “Estamos prácticamente a punto de cerrar la campaña de actualización y 
recordamos que la fecha límite es el 15 de enero por lo que estamos desplegando un operativo para que todos los 

módulos funcionen ese día hasta las 24:00 horas, además debemos decir que el sábado van a trabajar en el horario 
normal, pero el domingo que es el último día estarán abiertos hasta las doce de la noche”. Al mismo tiempo refirió que 

como medida de seguridad para el personal que atiende los módulos en las regiones más apartadas o consideradas con 
algún tipo de conflicto, se prevé cerrar un poco antes pero trabajar los horarios normales, para evitar algún incidente que 

ponga en riesgo la integridad física del personal del IFE.    Hoyo Chalit agregó que  con la finalidad de dar oportunidad a 

quienes por circunstancias de trabajo, residencia o ajenas a su voluntad no han realizado los trámites, el pasado fin de 
semana se trabajó horas extras y lo mismo se hará en este último fin de semana de la campaña que cierra de manera 

definitiva. Por último, manifestó que todas aquellas personas que logren concretar sus trámites serán notificados de los 
tiempos en que tendrán que recoger sus identificaciones con la finalidad de que puedan participar en el proceso de 

elección de julio próximo. (Jaime Arenalde, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Piden a partidos y candidatos un pacto de civilidad: El presidente de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) en Hidalgo, Javier Vázquez Coria, señaló que este organismo no apoyará a ningún 

candidato ni partido político durante el proceso electoral de este año; sin embargo, dijo que vigilarán muy de cerca las 
campañas, el proceso en sí, y que el que gane que cumpla cada una de sus promesas. “Somos apartidistas, pero no 

apolíticos, entonces velaremos por que sea un proceso limpio y vigilaremos que así sea”, señaló. Vázquez Coria explicó 

que el proceso electoral que se vive en el país tendrá un efecto económico negativo, pues a pesar de que parecerá que 
ha habido un repunte en la economía, la incertidumbre de saber quién será el nuevo gobernante frenará las inversiones, 

lo que estancará al país.  Por lo pronto, la Coparmex pugna porque los partidos y sus candidatos firmen un pacto de 
civilidad, “que se comprometan a concentrarse en la competencia de ideas y capacidades y no en buscar evasivas 

legales”. Lo prioritario, dice, es que se reforme la Ley electoral para que pueda ser cumplida “para que después no hagan 
reglas absurdas que no puedan cumplir, ejemplo de eso es que ahorita sólo podría haber precandidaturas a ciertos 

partidos y sólo de comunicación interna, y el PAN pues tiene precandidatos pero salen a población abierta diciendo que 

sólo es a militantes y por otro lado tienes al PRD y al PRI haciendo mítines, que según ellos son al interior de su partido y 
evidentemente no es cierto, por otro lado los topes de campaña que son absolutamente violados”. Señaló que es urgente 

que el IFE saque las manos de la elección y se comporte como un órgano ciudadano plural.  “Queremos que el IFE 
vuelva a ser el órgano electoral ciudadanizado que era originalmente, hoy es un órgano politizado, en donde los 

representantes son miembros de partidos políticos que buscan beneficios partidistas y no el interés de la Nación”. Señaló 

que los consejeros, al ser propuestos por los mismos partidos políticos dentro de la Cámara de Diputados, es a ellos a 
quien responden. “Ellos los proponen y los aceptan 12 ó 18 meses después, y hoy estamos en manos de personas que 
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no cumplen, de reglas inoperantes y de un IFE que no responde a los intereses de la nación. Hoy hay una crisis de 

liderazgo en los partidos, así como de sus candidatos”. Así, que dijo los consejeros deben ser miembros de la sociedad 

civil, avalado por diferentes doctrinas, “gente de la academia, de la ciencia, empresarios, sindicatos, etcétera, pero que 
sean personas que tengan intereses dentro de la sociedad y no sean los políticos. El empresario alertó sobre la 

posibilidad de una crisis en el país originada por la política y la falta de acuerdos, lo que perjudicaría el futuro de México, 
además de que existe la posibilidad de regresar al pasado, algo que no conviene por ninguna circunstancia. “Se demanda 

voluntad política de los precandidatos, futuros candidatos y sus partidos para no repetir lo problemas del 2006, exigimos 

a la clase política sin distinción de filiación partidista que respeten la ley y a las instituciones electorales, que piensen en 
México, que cumplan con las reglas del juego que ellos mismos establecieron”.  Claves-Y más • Según un estudio de la 

Coparmex a nivel nacional, las empresas gastan 10 por ciento de sus ingresos en actos relacionados con la corrupción. • 
El dirigente empresarial dijo que más del 44 por ciento de las empresas realiza pagos extraoficiales a servidores públicos 

de todos los órdenes de gobierno. “Lo peor, muchos de estos gobernantes son elegidos por nosotros mismos”.  • Señaló 
que siete de cada 10 empresas ve mermada su competitividad por esta situación. No recurrir al pago de sobornos 

provoca a menudo lentitud en los trámites, multas injustificadas, pérdida de contratos de forma arbitraria y aumento de 

los costos.  (Edith Castillo, página 06) 

Milenio-Buscan empresarios otros clientes en época electoral: Debido a que el presupuesto federal para las 

compras de gobierno se reduce en año electoral, para este 2012 los empresarios hidalguenses han tenido que buscar 

nuevos clientes para no resentirlo, señaló la presidenta de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 
(Canacintra) de Pachuca, Inocencia Moedano Orta. El sector, dijo, se “vacuna” con anterioridad para que no les afecte 

tanto esta situación: “como industriales ya estamos vacunados contra los procesos electorales y lo que conllevan; sin 
embargo el que tiene problemas es el comercio que nada más se dedica a la compra–venta, ése es más susceptible”. La 

empresaria señaló que siempre el industrial se prepara para poder recibir este ciclo que aparte se hace muy corto, “es 
impresionante, apenas parece que vamos terminando de un proceso electoral y ya estamos inmersos en otro, pero 

esperamos tener un buen año a pesar de esto, porque estamos preparando mercados diferentes a los que ya se tienen”. 

Por eso, los industriales deben voltear al mercado nacional e internacional, buscar ventas a otros países aunque sean 
únicas, pues de lo contrario terminarían en números rojos el año. “En cuestión de presupuesto federal, éste se acorta y 

ya no hay recursos para compras, sino que se va a todas las campañas, entonces tenemos que acudir a la Iniciativa 
Privada para poder solventar las ventas para no dejar decaer la producción y seguir siendo competitivos dentro del 

mercado”. Dijo que como cámara empresarial, la Canacintra no tiene colores, por lo que todos los candidatos que quieran 

pueden acercarse a los empresarios y plantearles sus propuestas, un ejercicio muy sano que debe de fomentarse cada 
vez más, pues también es una manera de escuchar las peticiones del sector privado, que sostiene a la economía 

nacional. “La cámara no tiene color, no apoya a ningún partido y no tiene inclinación por ningún candidato, porque así 
debemos ser como organismo, debemos de ser neutrales en esto; sin embargo a la cámara le interesa conocer las 

propuestas de todos los candidatos para saber qué proponen y cómo van a solucionar nuestros problemas, que en 

general son de México, pues cuando las empresas van mal, el país va mal”. Dijo que se debe aprovechar que no sólo se 
renueva la presidencia de la República, sino también la Cámara de Diputados y Senadores para que ellos, que son los 

que hacen las leyes, se den cuenta de la situación que vive el empresariado. “Nosotros tenemos las puertas abiertas para 
todos los candidatos, siempre y cuando nos lo soliciten y pidan tener contacto con el empresariado para que conozcamos 

sus puntos de vista, sus proyectos y propuestas. “Desde luego que nosotros también debemos darles nuestros puntos de 
vista y las exigencias, porque somos los que vivimos el día a día en nuestras empresas y los que tenemos las dificultades 

a la hora de invertir o de crear los empleos”.  Promover el voto••• Por su parte el presidente del Consejo Coordinador 

Empresarial de Hidalgo (CCEH) , señaló que se seguirá con la tradición y compromiso de dicho órgano cúpula de 
promover el voto.  “No influiremos en nuestros agremiados en su decisión, pero sí haremos promoción del voto este año, 

de un voto razonado y consciente”, señaló el presidente del Consejo Coordinador Empresarial Francisco Carreño Romero. 
El representante de la IP en la entidad dijo que el objetivo es derrotar el abstencionismo. “Fomentaremos el voto para 

que no salga ganar el ausentismo en las casillas, entonces se hace hincapié en la importancia del voto, que la población 

vote por quien quiera, pero que vaya a votar, que no salga ganador el abstencionismo, que es el que a últimos años 
siempre ha triunfado tanto porque la gente ya no cree en los políticos, como porque ellos mismos ya no hacen bien su 

trabajo de promover el voto”. (Edith Castillo, página 07) 

Milenio-Congreso local analiza Concejos Municipales: El Congreso de Hidalgo propuso la integración de concejos 

municipales en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, que estarán al frente de las presidencias locales mientras se lleven a 

cabo elecciones extraordinarias.  La Comisión de Gobernación del Congreso local analiza propuestas para la integración 
de concejos municipales en los únicos dos de 84 municipios donde se realizarán comicios extraordinarios por 

irregularidades en los procesos electorales del 3 de julio de 2011.  Los ciudadanos que tomen protesta estarán el frente 
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de ambos ayuntamiento en tanto se lleve a cabo un nuevo proceso de elección, pactado el 18 de marzo y entren en 

funciones las nuevas administraciones. Al respecto, la diputada local por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

Hemeregilda Estrada Díaz, explicó que este martes se reunieron con el diputado Joel Nochebuena Hernández, para 
conocer los detalles de los concejos municipales que entrarán en funciones el próximo 16 de enero, al igual que los 

presidentes, regidores y síndicos electos.  En tanto que la Coordinación Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación 
Cívica del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, presentó el informe sobre los trabajos de notificación y capacitación a 

ciudadanos insaculados para las elecciones extraordinarias del 18 de marzo, en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán.  El 

proceso mostró un avance para el municipio de Santiago Tulantepec del 91.8 por ciento en la notificación y del 93.5 por 
ciento en la capacitación; mientras que para el municipio de Xochicoatlán se tiene un avance del 100 por ciento en la 

notificación, y del 140.91 por ciento en la capacitación, porcentaje superior al cien por ciento debido a que siempre son 
capacitados como reserva, un mayor número de los ciudadanos necesarios para la atención de las mesas directivas de 

casilla.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Ya ejercen recursos del Fonden: El secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial del gobierno del 
estado, Gerardo Salomón Bulos, dio a conocer que ya están en marcha los trabajos de rehabilitación de los daños que 

causó la tormenta tropical Arlene, así como algunos proyectos importantes para este 2012. El funcionario estatal destacó 
que son más de 236 las obras en las que ya se trabaja gracias a los recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden). 

A detalle, Salomón Bulos expresó que en Metztitlán se cumple desde el año pasado con los trabajos de reconstrucción del 

puente Jilotla, con una inversión de más de 41 millones de pesos, obra que permitirá reponer el puente y mejorarlo de 
acuerdo a las necesidades de los habitantes. En otros 53 municipios, declaró el servidor público, se reconstruirán ocho 

carreteras, 44 caminos rurales y ocho puentes vehiculares; que impulsarán el desarrollo que los pobladores merecen para 
elevar su calidad de vida. A pregunta expresa, Salomón reconoció que 2012 es un año político, pero "también es un año 

intenso en materia de obra pública, pues el mandatario estatal ha programado recursos importantes a este rubro a lo 
largo y ancho de la entidad. "Lejos de bajar la guardia se continuará con otras obras que transformarán al estado de 

Hidalgo, como el Tuzobús que ya cuenta con avances significativos para su desarrollo". El secretario de Obras Públicas 

también informó sobre la ejecución de otros proyectos de alto impacto económico-social en Pachuca, como el Distribuidor 
Vial en Tulipanes y Plaza de Toros, la modernización del puente colonias a la altura de Villas de Pachuca, así como obras 

de agua potable, drenaje y saneamiento. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Hemos avanzado en la seguridad, aseveró Canales: En materia de seguridad hemos avanzado, me siento 
muy orgulloso de estar al frente de esta institución, indicó el secretario de Seguridad Pública estatal (SSPH), Damián 

Canales Mena. A unas semanas de haberse llevado a cabo los ataques contra los agentes de la policía en Hidalgo, el 
titular de la SSPH, aseveró que sus elementos están más fortalecidos, "pensaron que nos íbamos a replegar, pero no es 

así". Damián Canales resaltó que el crimen organizado ha optado por utilizar vehículos no lujosos, esto para cambiar su 
estrategia de movilidad en el estado. "Las camionetas Lobo y las Hummer que significaron mucho para ellos, hoy ya no 

las utilizan, usan vehículos de bajo perfil para pasar inadvertidos, como si fueran gente de pocos recursos económicos", 

apuntó el jefe policíaco. Por esa razón, Canales dijo se tiene que echar a andar la imaginación, "para que no nos ganen, 
su idea era complicarnos las detenciones, pero no lo han logrado". Respecto a las armas incautadas, el jefe de la SSPH, 

llamó la atención de que fueron 320 armas cortas aseguradas en 2010; y 270, en 2011. En cuanto a armas largas fueron 
287 las que se incautaron a los delincuentes en 2010; y 251, en 2011, "seguimos con todos los filtros para salvaguardar 

la seguridad de los hidalguenses" También explicó que en muchas comunidades y municipios la policía ya era muy 

permisiva, "en algunos lados ya hasta hacían sus necesidades en la vía pública, la gente pasaba con sus esposas o hijas y 
era muy incómodo porque se permitía, no pasaba nada". Por último comentó que en ese sentido la policía tuvo que 

tomar cartas en el asunto, por lo que dijo tuvieron que cambiar aplicando la ley en esos casos (redacción, página 06) 

El Reloj-Aplicarán más de 220 mil dosis contra AH1N1 y H3N2: La subsecretaría de Salud en Hidalgo, Ana María 
Tavarez, informó que aplicarán 222 dosis de la vacuna trivalente contra los virus de influenza estacional, AH1N1 y H3N2, 

esto como parte de la remesa que les llegó en 2011 para a completar el ciclo de vacunación en la temporada invernal, 
vacuna que concluirán de aplicar en febrero de este año. La vacuna trivalente contiene la prevención de los tres tipos de 

influenza presentados en el primer periodo de aplicación, es decir, de octubre a diciembre de 2011, en el cual el Sector 
Salud aplicó un total de 333 mil dosis, “además de las 222 mil que nos llegaron y aplicaremos este año de enero hasta 

febrero”. La funcionaria precisó que la vacuna la aplicarán a infantes de 2 a 59 meses; a pacientes diagnosticados con 

enfermedades respiratorias graves permanentes como asma; adultos mayores de 60 años y personas en condiciones 
vulnerables, como mujeres embarazadas, diabéticos o con VIH-SIDA, entre otros. Ana María Tavarez indicó que por ello 

la dependencia cuenta con 472 Centros de Salud, donde existen los insumos y equipo necesario para atender a la 
población que lo requiera, esto como parte de la estrategia de prevención en la entidad, en la que el Comité Nacional 
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para la Seguridad en Salud, se encargará del análisis, definición, coordinación, seguimiento y evaluación de acciones en 

materia de seguridad sanitaria. Dijo que por ello, la Secretaría de Salud reitera las siguientes recomendaciones: abrigarse 

y evitar cambios bruscos de temperatura; consumir frutas y verduras ricas en vitamina A y C, como zanahoria, papaya, 
guayaba, naranja, mandarina, lima, limón y piña, entre otras; lavarse las manos con frecuencia; evitar exposición a 

contaminantes ambientales y no fumar en lugares cerrados y cerca de niños, ancianos y personas enfermas. (Yina 
Bautista, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pide alcaldesa acudir a pagar impuesto predial: La presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García, 

indicó que las personas que pagaron su predio en enero del año pasado ya pueden hacer válido el 5% de descuento 
extra por este concepto, y en caso de que no les haya llegado la boleta deben de ir a la Tesorería. “Está aprobado por la 

Asamblea municipal, los contribuyentes que pagaron su predial en enero tendrán además del 25% de descuento, hoy 
tienen un cinco por ciento adicional. La encargada de Casa Rule mencionó que desde diciembre empezaron a mandar las 

boletas a los dueños de predios pachuqueños, pero en caso de no haber llegado, los contribuyentes podrán asistir a las 
instalaciones de la Tesorería para ahí hacer válido su descuento. “Hacemos la invitación de que si no les ha llegado su 

boleta predial, por favor que vayan a Tesorería, sobre todo quienes pagaron su predial a tiempo y son sujetos para el 

beneficio que se está dando, es un apoyo importante de la sociedad”. García Gordillo agregó que esto es para aprovechar 
el programa de descuento de principios de año que esta vez contempla que en enero se dé un 25% para las personas 

que cumplan con los derechos económicos durante enero. “(En la boleta) está establecido el descuento, también se tiene 
la referencia del mes”.  (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Llama Peña a no confiarse de ventaja en las encuestas: En un encuentro con militantes en Puebla y en 

su cuenta de Twitter, Enrique Peña Nieto llamó a los priistas a no confiarse por la ventaja que les dan las encuestas y 
continuar con la mira fija en los comicios de 2012.  Dijo que los resultados “lo alientan”, pero los asumirá con 

responsabilidad.  “El PRI no se puede confiar. El PRI no puede pensar que por estar bien en las mediciones sólo así habrá 
de ganar. El PRI tiene ante esta elección un propósito mayor, que es verdaderamente asumir una visión histórica para 

revertir el rezago que México tiene”, puntualizó. Durante su encuentro con priistas, el ex gobernador mexiquense celebró 
los resultados de las encuestas, pero advirtió que “no podemos esperar que la buena fortuna o la suerte nos cobije”.  

Incluso alertó que habrá escenarios de adversidad que no sólo abarcan a los otros partidos, sino a la acción del gobierno 

federal a favor del PAN.  En la reunión llamada “Unidad con el priismo poblano”, donde se dieron cita ex gobernadores de 
la entidad y varios empresarios, entre otros, Peña consideró que se requiere asumir una responsabilidad histórica más 

allá de intereses partidarios y como parte de un proyecto nacional.  Después, a través de Twitter, el aspirante 
presidencial señaló: “La ventaja en las encuestas me alienta. 2012 no se trata sólo de ganar la Presidencia, sino del 

regreso de la paz y la esperanza para México”. En Puebla, Peña también habló de la estrategia de seguridad, la cual dijo 

“no es tarea y misión de un solo partido, para aquellos que se reivindican como si les fuera propia y exclusiva. Combatir 
al crimen organizado es tarea del Estado mexicano, debe ser una garantía que el Estado dé a su población”. Incluso 

consideró que la estrategia hasta ahora ha sido insuficiente y pobre, por lo que deberá ser reorientada para dar 
verdaderos resultados.  En una reunión privada a la que acudieron empresarios y miembros de la dirigencia estatal del 

PRI, Peña Nieto dijo que la falta de políticas en materia de desarrollo económico y empleo son las que han dificultado el 

desarrollo del país y agudizado la violencia. Posteriormente el candidato presidencial se reunió con la estructura priista en 
un mitin al que acudieron poco más de cinco mil personas y tomó protesta a la estructura territorial del estado, acto al 

que también acudió el ex gobernador Mario Marín. En el discurso garantizó que recuperará los empleos que se han 
perdido en la última década y su partido representa una alternativa para sacar adelante al país.  Claves-Por 21 puntos 

• Según Consulta Mitofsky, Enrique Peña Nieto se mantiene en primer lugar con 42 por ciento de las preferencias. • Es 
seguido por la panista Josefina Vázquez Mota con 21 por ciento, y en tercer lugar está Andrés Manuel López Obrador con 

17 por ciento. • Por partido, el PRI sigue a la cabeza aunque perdió un punto porcentual, obtuvo 39 por ciento, el PAN se 

queda con 21 por ciento y el PRD con 18 por ciento. (Miriam Castillo, página 18) 

Milenio-A la sombra del ex góber precioso: Enrique Peña Nieto dejó de lado el aislamiento en el que estaba el ex 

gobernador poblano Mario Marín y se reunió con él, con un grupo de empresarios y la dirigencia estatal. Luego de casi un 

año en que el ex mandatario poblano se mantuvo aislado de las actividades de su partido, Peña lo recibió en público. Sin 
embargo, evitó el saludo. La foto de ambos priistas juntos no sucedió. Mario Marín arribó al templete y se sentó en 

primera fila, pero a distancia del candidato. Estuvo en el lugar de los ex mandatarios, como hace mucho no se ubicaba, 
pues desde poco antes de entregar el gobierno en 2010, prácticamente desapareció de la escena política.  El estado que 
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ahora es gobernado por Rafael Moreno Valle, un aliancista opositor, fue buen escenario para su retorno.  El inicio fue un 

encuentro con diversos empresarios y dirigentes partidistas, en el que el ex mandatario poblano intentó pasar 

desapercibido y sólo logró un tumulto de reporteros que dejó a más de uno lesionado en las escaleras.  Más tarde, 
acudió al acto multitudinario, junto con más de cinco mil personas que se dieron cita en el centro de convenciones en la 

ciudad de Puebla.  Coincidió con Enrique Peña en el templete, el ex góber precioso estaba ubicado en primera fila, pero 
el mexiquense logró evadirlo. Evitó los saludos, optó por agradecer en general y mantenerse a distancia. También evitó 

los saludos de mano con los asistentes en templete y sólo les dejó la petición de no confiarse por la delantera que 

marcan las encuestas.  Enrique Peña prefirió llegar con los contingentes, donde una docena de mujeres se empeñaba en 
quitarle la camisa y darle besos.  Lidió también con los contingentes de Antorcha Campesina y la consigna de eliminar el 

artículo 24 constitucional que amplía la presencia de la Iglesia. El reclamo permaneció todo el tiempo al grado que hizo 
una pausa en su discurso para decir a la comitiva que ya había escuchado sus peticiones. “Ya está, ya tomamos nota, 

ya”, dijo. (Miriam Castillo, página 18) 

Criterio-Lucha contra el crimen no es exclusiva de un partido, es del Estado: EP: El precandidato del PRI a la 
Presidencia de México, Enrique Peña Nieto, advirtió que el combate a la delincuencia es una labor de Estado y, por tanto, 

no es un asunto exclusivo de un partido político. Al reunirse con líderes del PRI en Puebla, en su mensaje enlistó cuatro 
situaciones que han marcado negativamente al país durante los gobiernos del PAN. Peña Nieto comentó que uno de 

éstos, y que calificó de lamentable, es la inseguridad y la violencia que, dijo, sigue extendiéndose a más estados de la 

república. “La violencia sigue extendiéndose a más entidades y la estrategia (para combatirla) se deriva no de un partido 
político sino del Estado, no es una tarea que sea misión de un partido”, expuso el precandidato. “Al tratarse de una 

misión de Estado, lo digo para aquellos que reivindican éstos como una causa propia, cuando la estrategia ha sido 
insuficiente y pobre”, mencionó. El mejor ejemplo para exhibir el mal resultado, expuso Peña Nieto, es que diez años 

atrás la tasa de homicidios era de diez personas por cada cien mil y hoy es de 23. El precandidato priista también enlistó 
el crecimiento del desempleo que ahora, explicó el priista, tiene sin ocupación a 2.7 millones de personas, cuando en el 

último gobierno priista sólo eran 900 mil. El tercer punto que tocó fue el de la pobreza, al anunciar que durante los 

gobiernos panistas el país contó cinco millones de pobres más, y finalmente criticó la falta de políticas para lograr un 
crecimiento económico sostenido de México. UN PAPEL HISTÓRICO, PIDE Durante su mensaje, Peña mencionó a los 

priistas poblanos que les deja sembrada la semilla de la unidad para lograr el triunfo en las elecciones de julio. “Vengo 
ante ustedes, estructuras del priismo, cuadros de dirigencia y liderazgos, para dejar sembrada esta reflexión para que 

todos asumamos el papel histórico y protagónico que requiere el PRI en el nuevo milenio”, exhortó. “Hoy necesito que 

todos me acompañen y no podemos esperar que la buena fortuna nos cobije, no podemos confiarnos de que las 
mediciones nos colocan en buena posición, tenemos que hacer acopio de esfuerzo y sobre todo dejar sembrada la 

responsabilidad de aprovechar esta oportunidad más allá de intereses personales”, urgió. En la reunión estuvieron 
presentes aspirantes a las candidaturas del PRI al Senado por Puebla, como Javier López Zavala, Blanca Alcalá, ex edil de 

Puebla, y Enrique Doger, diputado local. También estuvieron Víctor Giorgana y Alejandro Armenta, quienes demandaron 

anular la coalición parcial con Nueva Alianza. Peña Nieto advirtió que sólo van a ganar si se parte del cimiento de la 
unidad. Después, el precandidato tuvo una reunión con medios y posteriormente se trasladó al Centro de Convenciones 

para tomar protesta a las estructuras priistas. (Francisco Rivas, página 18) 

Criterio-Espera Cordero voto de Felipe Calderón: Tras la incorporación de Luisa María Calderón a su campaña para 

conseguir la candidatura del PAN a la Presidencia de la República, Ernesto Cordero dijo que ahora espera obtener el voto 

de Felipe Calderón. “Del Presidente de la República, yo sigo ganándome su voto, espero que el panista Felipe Calderón 
vote por mí el 5 de febrero”, expresó. (María Elena Sánchez). Josefina dice que rebasó a EPN y a AMLO La 

precandidata panista Josefina Vázquez Mota respondió a su contrincante Ernesto Cordero que su equipo no tiene ningún 
problema interno, sino por el contrario, dijo que suma liderazgos importantes del partido. Y además presumió que ya 

rebasó en preferencias al candidato priista Enrique Peña Nieto y al de izquierda, Andrés Manuel López Obrador A una 

pregunta en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, sobre la crítica del precandidato panista, luego de que Vázquez Mota anunciara la 
adhesión de Roberto Gil, Francisco Ramírez Acuña y Rodolfo Elizondo, la panista sostuvo que su camino no será la 

confrontación, pues no abona al espíritu democrático del partido, ni a lo que los ciudadanos esperan. “No estamos 
enfrentando ningún problema, lo que estamos enfrentando son las sumas de liderazgos”, afirmó y presumió que ella está 

por encima de Peña Nieto y López Obrador. (Leslie Gómez). No necesito padrinos: Creel El también aspirante panista 
a la Presidencia, Santiago Creel aseguró en Tlaxcala que en la pugna por la candidatura presidencial del PAN ha superado 

a Josefina Vázquez Mota y a Ernesto Cordero, porque es el aspirante que no necesita de padrinos. En conferencia de 

prensa, el ex secretario de Gobernación expuso que una reciente encuesta lo ubica con mayor posicionamiento sobre los 
otros dos aspirantes. “El movimiento viene creciendo, el panista quiere ver a un candidato que no necesita de padrinos, 

que pueda romper con la línea, y que pueda, sobre todo, representar esta nueva etapa con ideas propias, con 
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experiencia ya probada en los grandes temas del país”, aseveró. Creel insistió en que para la designación del candidato 

del PAN a la Presidencia de la República, cada uno de los militantes del partido valorará la experiencia de los tres 

aspirantes y a él le darán su voto. La designación de Roberto Gil y Luisa María Calderón en los equipos de Josefina 
Vázquez Mota y Ernesto Cordero, respectivamente, dijo, no serán motivos de crítica ni división, ya que todos tienen 

derecho a sumar. (Ana Vázquez). (redacción, página 18) 

Criterio-Inmunidad a Zedillo, pide gobierno federal: El gobierno mexicano pidió la intervención de Estados Unidos 
ante una corte del estado de Connecticut, para otorgar inmunidad al ex Presidente Ernesto Zedillo en la demanda que 

enfrenta por la matanza de Acteal en 1997. Por conducto de la embajada de México en Washington, la Secretaría de 
Relaciones Exteriores (SRE) envió una nota diplomática al Departamento de Estado en noviembre pasado con la petición 

para ratificar la inmunidad, según dio a conocer ayer el noticiero de la periodista Carmen Aristegui. La información fue 
confirmada por la cancillería a Notimex, la agencia gubernamental de noticias que aseguró que el Departamento de 

Estado no ha intervenido aún en el caso, a pesar de la solicitud de los abogados de Zedillo presentada el pasado 6 de 

enero. El recurso del equipo legal de Zedillo fue radicado ante la corte en Connecticut por ser ésta la entidad de 
residencia del ex presidente mexicano, que se desempeña actualmente como profesor en la Universidad de Yale en New 

Haven. El ex mandatario mexicano fue acusado ante la Corte Federal estadunidense por una decena de sobrevivientes de 
la llamada matanza de Acteal, en el sureño estado de Chiapas, en la que murieron 45 hombres, mujeres y niños de 

origen campesino. La demanda fue interpuesta por el despacho de abogados Rafferty Kobert Tenenholtz Bounds & Hess, 

con sede en Miami, Florida, a nombre de seis hombres y cuatro mujeres sobrevivientes de los hechos y viudas e hijos de 
las víctimas, cuyos nombres se han mantenido bajo reserva. Consultado sobre la petición de inmunidad, el juez español 

Baltasar Garzón consideró ayer que la investigación sobre Acteal no está dirigida contra una persona o, en este caso 
particular, contra Zedillo. “No es acertado decir en ningún caso que se está investigando ni a una persona ni a otra en la 

Corte Penal Internacional (.) Lo que hace es que va a tomar conocimiento del contenido de esas denuncias, pero no va 
dirigida la investigación contra ninguna persona ni del máximo nivel ni del mínimo nivel”, dijo ayer en Xalapa, Veracruz, 

donde participó ayer en un foro de seguridad con legalidad. (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Sacal no es un canalla solitario: Ayer se conoció la golpiza que un miserable textilero, Moisés Sacal Smeke, propinó 
hace cinco meses a un modesto recepcionista de un edificio en Bosques de las Lomas. El agresor enloqueció porque el 

joven Hugo Enrique Vega no obedeció la “orden” de buscarle el gato de su Porsche. Pese a lo gratuito de la agresión y a 

haberle tumbado un par de dientes a su víctima, el energúmeno goza de impunidad… ¡legal!: un juez federal alcahuete le 
concedió (¿vendió?) un inexplicable amparo. Entre los insultos que Sacal vomitó contra Hugo Enrique y otros modestos y 

pasivos empleados figuran “¡pinches indios!” y “¡pinches gatos…!” Indignante, el suceso desató reacciones que también 
indignan: A través de Twitter, y tan miserables, energúmenos y acomplejados como Sacal, pero ignorantes además de 

que los nazis los habrían vuelto jabón del Perro Agradecido, hay descocados que por el incidente de marras propalan 

desde ayer consignas de odio contra toda la comunidad judía. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¿Malas noticias para la república del amor?: Por supuesto que el resultado de la encuesta de Consulta Mitofsky 
difundida ayer puede leerse desde más de un ángulo. Pero la fotografía que deja es seca: Enrique Peña Nieto perdió 

poco en su infausto diciembre y Andrés Manuel López Obrador ganó poco en su diciembre del amor. Para el registro, el 
2012 comienza con estos números: • Peña Nieto, 42% • Josefina, 21% • López Obrador, 17% • Indecisos, 

20% Me sorprenden los números, no tanto por el teflón peñanietista, sino por lo que hace a López Obrador. Escribí ayer 

que ha sido el único de los cinco aspirantes vivos que ha hecho una oferta ética: la reconciliación política. El único que ha 
desplegado una idea sacudidora: la república amorosa. Y el único en mostrar talento histriónico, al pasar del actor furioso 

al que reparte besos. Pero se fueron 40 y tantos días y no repuntó en la encuesta. Y aunque es muy temprano para 
ponerse a sacar conclusiones, creo que si persiste en aplicar la misma estrategia con la disciplina y tenacidad que ha 

mostrado terminará recogiendo buenos frutos. Creo que la república del amor apenas está emergiendo y puede ser una 
buena inversión electoral. Lo contrario, la desesperación, indicaría sacar del ropero al viejo López Obrador para que, 

como hace seis años, se ponga a diseminar encono y hostilidad, y a interpretar las tonadas que sólo gustan a quienes de 

cualquier forma van a votar por él. Equivaldría a renunciar a la victoria electoral a la que hoy, sin duda, aspira. Buena 
fotografía la de Consulta Mitofsky. Periodísticamente, será la marca inicial de referencia. Peña Nieto 20 puntos adelante; 
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López Obrador, en tercer lugar, 25 puntos atrás. Esto apenas comienza. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

La república amorosa, ¿una utopía?: Cuando Andrés Manuel López Obrador anunció en El Noticiero, el pasado 16 de 

noviembre, su república amorosa, le dije que contrastaba con las arengas rijosas de sus mítines. El tabasqueño, 
ignorándome, me tendió su mano franca y dijo que no tenía enemigos. Desde su nueva plataforma de paz y amor, 

relanzó su nueva imagen que, insisto, es muy diferente a la que ha promovido durante los últimos cinco años en los que 

hizo del llamado a la confrontación una estrategia. Animal político que es, reconsideró, con fines estrictamente 
electorales que el rijosismo no le era rentable, que en cinco años de campaña no le aumentó presencia ni votos, aunque 

él lo atribuya al cerco informativo. En este relanzamiento, López Obrador ha llegado a decir que nunca llamó delincuentes 
de cuello blanco a los empresarios, y que si se lo demostraban renunciaba a la candidatura, cuando hay referentes, lugar 

y fecha, de que sí lo hizo, para ya no entrar en su recurrente señalamiento de la mafia en el poder, con nombres de 

empresarios y empresas. Entonces, ¿delincuentes de cuello blanco, no, pero mafiosos, sí? ¿Cuál es la diferencia? ¿Una 
apuesta al olvido? No sé si él lo haya olvidado, que sin duda no, pero los empresarios a los que ha acusado 

reiteradamente, tampoco. Dicho lo anterior, me parece atractivo, como observador político, la nueva envoltura con la que 
se presenta AMLO, pero en el terreno de la realidad, le veo, entre varias, una limitante: que los suyos asuman los 

postulados de su república amorosa, lo que no han hecho, manteniendo el mismo tono rijoso. Y si sus seguidores no se 
han sumado al espíritu de esa nueva república de amor y paz, ¿cómo se la van a creer sus opositores? Ese es el reto de 

López Obrador, convencer primero a los suyos, y luego a los que no lo son, de los predicados de la república amorosa, 

espacio en el que lo veo muy solo, como predicando en la campaña. Retales 1. CAMPAÑA. El diputado Diódoro 
Carrasco, ex gobernador de Oaxaca, inició ayer su precampaña para el Senado por esa entidad, que ya lo fue, pero como 

priista; 2. MONÓLOGOS. Hoy es el monólogo a seis voces de los precandidatos de la izquierda al GDF: Miguel Ángel 
Mancera, Alejandra Barrales, Carlos Navarrete, Martí Batres, Gerardo Fernández Noroña y Joel Ortega. Y la estrategia es 

cargar contra el puntero, el ex procurador; y 3. COSTOS. El arranque de precampaña costó a Enrique Peña Nieto 4 

puntos, 3 positivos y un negativo, que no se reflejaron en un aumento proporcional para la alianza de izquierda, ni para 
el PAN, de acuerdo con la 12 evaluación mensual de Consulta Mitofsky dada a conocer ayer por Roy Campos en Radio 

Fórmula. Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que en el equipo de precampaña de Miguel Ángel Mancera cuentan que el ex procurador rehúsa reunirse con René 
Bejarano. 

Y es que Mancera no quiere sentarse bajo la base de los acuerdos que pretenden Bejarano y su esposa, Dolores 
Padierna, secretaria general del PRD, quienes le exigen a cambio de su apoyo casi la mitad de los puestos de la próxima 

administración del Gobierno del Distrito Federal. 

Que, por cierto, Dolores Padierna estaba dispuesta ayer en la tarde a expresar públicamente su respaldo a Mancera. 

Al final, no lo hizo. 

Que por increíble que parezca, y a pesar de que goza del pleno apoyo de la Presidencia de la República, y en especial de 
Margarita Zavala, son los diputados panistas los que están poniendo piedras para que no se apruebe de inmediato la 

Ley General en Materia de Trata de Personas. 

El proyecto está listo y cuenta con el beneplácito del PRD, una buena parte del PRI y unos pocos panistas para aprobarse 

en febrero, primer mes del periodo ordinario. 

Pero hay blanquiazules, especialmente del Bajío y el occidente, que se oponen. Para ellos la esclavitud de cientos de 
miles de mexicanas (muchas de ellas menores de edad) no es asunto prioritario. Eso sí será un escándalo. 

Que los secretarios de Hacienda, José Antonio Meade, y de Agricultura, Francisco Mayorga, aplazaron para mañana 
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su comparecencia conjunta ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, originalmente programada para hoy, 

“por cuestiones de agenda”. 

A regañadientes, los diputados y senadores de la oposición aceptaron velar armas 24 horas más, para reprochar a 

Meade y Mayorga el veto presidencial contra la creación del fondo emergente de 10 mil millones de pesos para atender 
los daños por sequías y heladas en 20 entidades. 

Que los ajustes en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI y en el equipo de Enrique Peña Nieto están prácticamente 
terminados. 

Además de los movimientos en las secretarías de Elecciones y de Organización, se espera incorporar al campechano 
Alejandro Moreno y al mexiquense Luis Vega en dos de las carteras que quedarán vacantes en la dirigencia nacional. 

 (redacción, página 04) 

Excélsior-Juegos de poder… 

A Peña no le costaron sus errores: A principios de diciembre, el candidato del PRI a la Presidencia cometió un par de 

errores. En la Feria Internacional del Libro en Guadalajara no pudo responder de manera espontánea cuáles eran los tres 

libros que lo habían marcado en su vida. Se enredó de manera penosa. Luego, en una entrevista con Salvador 
Camarena dijo que no sabía el costo de algunos productos básicos porque no era la señora de la casa. Las redes 

sociales se lo acabaron. De burro no lo bajaron. Muchos consideraron que estos errores serían el comienzo de una 
“inevitable” caída del candidato priista en las encuestas. Había que esperar a que terminaran las vacaciones de fin de año 

para ver los resultados que saldrían publicados a principios de enero de este año. Pues bien, los resultados han salido y 
la novedad es que los errores de Peña no le costaron. Sigue bien arriba en todas y cada una de las encuestas. Así lo 

demuestran tres realizadas por otros tantos encuestadores serios de este país. En el sondeo de Ulises Beltrán publicado 

ayer en Excélsior, levantado a finales de diciembre de 2011, la alianza PRI-PVEM-PANAL obtiene 50% de las intenciones 
de voto; el PAN, 26%, y la coalición del PRD-PT-MC, 24 por ciento. En la encuesta de Consulta-Mitofsky, también 

levantada a finales de diciembre y que presentó ayer Roy Campos, Peña Nieto obtiene 52% de los votos, Josefina 
Vázquez Mota 26% y López Obrador 22 por ciento. Finalmente, en la de Parametría, de Francisco Abundis, 

levantada a principios de este mes, Peña cuenta con 49% de las preferencias, Vázquez Mota 28% y AMLO 23 por 

ciento. Nótese lo consistente que son los resultados. La conclusión es clarísima: los errores de Peña Nieto no tuvieron 
un efecto negativo, a lo mejor un efecto marginal muy pequeño, en las intenciones de voto con respecto a las que los 

encuestadores midieron en noviembre del año pasado antes que el priista cometiera los dislates en cuestión. Dice 
Abundis al respecto: “A diferencia de otros políticos, Peña Nieto se mantiene en niveles positivos de opinión efectiva 

(saldo de opinión positiva, menos negativa). Para que los niveles de preferencia por un candidato cambien es necesario 
un evento relevante, ampliamente conocido y de impacto que logre, en efecto, modificaciones en las tendencias. Ni el 

error de los libros ni el del desconocimiento de precios de la canasta básica lograron hacer mella en la preferencia por 

Peña”. ¿Por qué no le costaron los errores a Peña? Siempre se puede recurrir al expediente fácil de decir que las 
encuestas están mal o los encuestadores vendidos. Pamplinas. Las encuestas están bien y los tres encuestadores aquí 

mencionados son de los mejores de México, con métodos y levantamientos de clase mundial. A estas alturas, lo único 
que podemos hacer es poner por delante algunas hipótesis de por qué no le costaron a Peña sus errores: 1. Los 

adversarios de Peña no pudieron aprovechar más estas equivocaciones porque los spots negativos están prohibidos en 

México. De esta forma, el efecto perjudicial quedó restringido a redes sociales e internet, donde se le dio mucho vuelo al 
asunto. No resulta gratuito, entonces, que las preferencias a favor del priista sean menores entre los internautas que 

entre el electorado general, como lo demuestra la encuesta de Consulta-Mitofsky. 2. La gente ya sabía que Peña no era 
ningún erudito y no se sorprendió cuando cometió estos errores; en otras palabras, el efecto ya estaba descontado. 3. Al 

electorado le vale un pepino este tipo de equivocaciones en un candidato presidencial. 4. La gente sí los consideró como 

errores, pero no sirvió para cambiar su voto hacia otro candidato, es decir, ninguno de los adversarios del priista pudo 
capitalizarlos. 5. Peña es uno de esos candidatos “teflón”: por alguna situación extraña que tiene que ver con su 

personalidad carismática, las equivocaciones se le resbalan; en otras palabras, la gente se los perdona. Estas hipótesis no 
son excluyentes. A lo mejor algunas de ellas son verdaderas, o todas. No lo sé. Lo que sé es lo que dicen los números: 

que los errores de Peña no le costaron. O le costaron marginalmente. Hasta el momento, desde luego. (Leo 
Zuckermann, página de internet)  
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Criterio-Jaque Mate… Voto obligatorio Un diputado del PRI impulsa una nueva medida para violar los derechos de 

los ciudadanos. David Ricardo Sánchez Guevara ha presentado una iniciativa, la cual está siendo estudiada en la 

Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados, que haría obligatorio el voto para los ciudadanos mexicanos. 

En una entrevista para Notimex publicada en El Universal el diputado priista afirma que el voto voluntario debilita el 

sistema de representación política, vuelve irresponsables a los ciudadanos, eleva el abstencionismo, provoca 

cuestionamientos a los elegidos y genera inestabilidad. Otros argumentos del legislador tienen que ver con los costos 
electorales. Si las elecciones de 2009 costaron 20,887 millones de pesos, y el 55.39 por ciento de la población se abstuvo 

de votar, el costo por sufragio fue de 346.68 pesos. Pero si se hubiera obligado a votar a los 77.81 millones en el padrón, 
¡el costo por voto habría caído a 153.84 pesos! ¿Qué le parece a usted esta ingeniosa manera de bajar el costo de las 

elecciones? 

Algunos países, como Argentina, mantienen el voto obligatorio como resabio de sus tiempos autoritarios, pero la mayoría 
de los países con tradición democrática, como Estados Unidos, Canadá, Francia y el Reino Unido, cuentan con sistemas 

de sufragio voluntario. Países como Austria, que en un pasado fascista asumieron el voto obligatorio, abrieron las puertas 

al sufragio voluntario cuando el país alcanzó la vida democrática. Quizá la excepción más notable es Australia, que tiene 
un sistema de voto obligatorio pese a ser un país cabalmente democrático. 

En el caso de México hacer obligatorio el voto, y castigar a los ciudadanos por no sufragar, sería absolutamente 

inaceptable. Los argumentos que presenta el diputado priista no demuestran más que el creciente distanciamiento de la 
clase política y la población mexicana. Ésta es una distancia real que ha sido creada por los políticos y por la legislación 

electoral. Pretender zanjarla obligando a la gente a votar no sólo es injusto sino perverso. Los mexicanos se han alejado 
de las urnas porque perciben a los políticos como personajes corruptos dedicados solamente a su beneficio personal. Los 

políticos han responsabilizado siempre a los medios de comunicación de esta actitud. Ésta es una de las razones por las 
que con la ley electoral del 2007 prohibieron la compra de tiempos de radio y televisión para expresar ideas políticas. Sin 

embargo, a pesar de que la clase política tiene ahora tiempos enormes en los medios, cuyos costos no tiene que cubrir, 

el desprecio con el que los ciudadanos ven a los políticos en vez de disminuir ha aumentado. 

Pretender que el costo del voto disminuye por obligar a la gente a votar es un ejemplo de la lógica política tan lamentada 

por los ciudadanos. El sofisma es claro desde cualquier punto de vista. Amenazar a los ciudadanos para que voten no 

bajará en un centavo el costo extravagante de los procesos electorales en nuestro país. 

La abstención es una expresión legítima de una decisión política. Obligar a los ciudadanos a votar es una medida 

inaceptable en una sociedad democrática. Si los políticos llegan a aprobar esta medida fascista, yo y muchos millones de 

mexicanos estaremos esperando a la policía electoral nos detenga y llene las cárceles del país de presos de conciencia. 
Mejor sería, de hecho, promulgar una ley que obligara a los legisladores a cumplir con sus responsabilidades. 

No afectan Pese a lo que muchos predijeron, las declaraciones en la Feria del Libro de Guadalajara y las críticas en 

redes sociales no le han quitado preferencias a Enrique Peña Nieto. Una encuesta de BGC publicada en Excélsior da al 
PRI y a sus aliados 50 por ciento de las preferencias del voto contra 26 por ciento del PAN y 24 de los partidos de 

izquierda. Otra de Parametría, publicada en El Sol de México, coloca al PRI en 49 por ciento, al PAN en 28 y a la izquierda 
en 23. (Sergio Sarmiento, página 20) 

El Universal-Bajo Reserva… DESPUÉS de cerrar el capítulo de la consulta indicativa entre los aspirantes a la 

candidatura presidencial, el dirigente del PAN, Gustavo Madero, comenzó a echar lápiz a las listas de candidatos a 
puestos de elección popular. En su cuaderno tiene anotada la posibilidad de invitar a Mara Elena Morera para que 

participe como aspirante ciudadana a la candidatura panista al gobierno de la ciudad de México. El entorno de don 

Gustavo está por hacerle el guiño a doña Mara Elena, quien podría competir la posición a los azules capitalinos, según 
cuentan en Acción Nacional. Sera como un as bajo la manga del chihuahuense.  

 
LOS PRECANDIDATOS presidenciales del PAN todavía no se ponen de acuerdo con el formato de un debate, antes de la 

votación del 5 de febrero, pero el presidente de la Comisión de Elecciones, José Espina, tiene una propuesta para realizar 
dos encuentros de esta naturaleza, hasta con tiempos y réplicas. En el primero, definió la pregunta ¿por qué quiere ser 

candidato a la Presidencia? Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero también podrán decirnos los logros 

de las administraciones panistas. Claro, en caso de que ellos se pongan de acuerdo para realizar los debates.  
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EL COORDINADOR de los senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones, sigue actuando con mano suave en los temas 

legislativos que pudieran erizar al precandidato único del tricolor a la Presidencia de la República, Enrique Pea Nieto. La 

bancada priista decidió sepultar la iniciativa de gobiernos de coalición, impulsada por don Manlio, para evitar que el ex 
gobernador mexiquense lo tome como una agresión. Nos dicen que el tema ser tratado el próximo 25 y 26 de enero en 

su reunión plenaria que se celebrar en Guanajuato, rumbo al periodo ordinario de sesiones que arranca en febrero. 
 

HOY se presenta el estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, solicitado por el IMSS, 

para conocer las mejores prácticas que existen en el mundo para las adquisiciones gubernamentales e impedir la colusión 
de oferentes en las licitaciones públicas. En el pasado, en ms de una ocasión el Seguro Social fue víctima de prácticas de 

colusión entre proveedores, que se ponían de acuerdo para vender productos a precios poco competitivos. Nos aseguran 
que el estudio que presentarán el director del IMSS, Daniel Karam, y el secretario general de la OCDE, José Ángel Guerra 

Treviño, permitir transparentar las compras del instituto y hacerlas ms eficientes: acabar con la mina de oro de algunos 
vivales.  

 

MILITARES de alto rango trazaron para el lunes 16 de enero en el Campo Marte una jugada de ajedrez que podría dar 
luces para el 2012. Organizaron una ceremonia de retiro para 32 generales de división, que forman la generación que 

salió de los cuarteles en este sexenio a afrontar al crimen organizado. La cúpula castrense designó al general de División 
Diplomado de Estado Mayor, Roberto Miranda Sánchez, orador del evento, nos informan. El militar fue jefe del Estado 

Mayor Presidencial de Ernesto Zedillo, hoy es Oficial Mayor de la Secretara de la Defensa Nacional y el pasado 16 de 

septiembre fue el comandante del desfile militar. ¿Algún mensaje de los militares a los aspirantes presidenciales? 
(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¿ALGUIEN VIO la película "Alien vs. Predator"? Pues más o menos así de feroz será el debate entre los precandidatos 

panistas el próximo martes. 

NO ES POR espantar a Gustavo Madero y José Espina, quienes quieren un debate terso y civilizado, pero se espera que 

Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero se den no con la cubeta, sino que saquen hasta las sierras eléctricas, las 
bazucas y las cadenas. 

Y ES QUE los asesores que trae cada uno obligan a pensar en un combate de dimensiones épicas. 

EN LA ESQUINA de Josefina están Germán "El Finito" Martínez y Antonio Sola, especialista en guerra sucia, campañas 
negras y spots de miedo. 

Y EN LA de Cordero aparecen Juan Ignacio "El Kid" Zavala, Javier "El Bulldog" Lozano y Maximiliano "El Bofes" Cortázar, 

quienes no se caracterizan por su docilidad, ni su pacifismo. 

LO CURIOSO es que todos estos personajes pertenecieron al cuarto de guerra de Felipe Calderón, tanto en la interna del 

PAN del 2005 como en la campaña presidencial del 2006. 

Y SI en aquellos tiempos unieron creatividad, malicia y maña para darle la vuelta a la elección, la pregunta obligada es: 

¿qué se harán entre ellos? 

AUNQUE con unos días de retraso, los Reyes Magos finalmente le trajeron su regalo a Miguel Mancera: el apoyo de René 

Bejarano. 

HABRÁ QUIENES hagan cara de horror, pero lo cierto es que para cualquiera de los precandidatos perredistas resulta 
fundamental el apoyo de la corriente bejaranista, dada su fuerza de operación y de estructura. 

LA NOCHE del lunes, Bejarano encabezó una reunión con los principales dirigentes de su tribu, los cuales, uno a uno, 
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fueron exponiendo su opinión sobre a quién apoyar en la contienda interna. 

PARA los seguidores de "El Profe" no hay más que de dos sopas: Alejandra Barrales o Miguel Mancera. 

SIN EMBARGO, los bejaranistas no ven con buenos ojos a la diputada pues, según dicen, no es de fiar, toda vez que 

incumplió varios acuerdos que tenía con el grupo que la llevó a ocupar la presidencia de la Asamblea Legislativa. 

YA SE VERÁ qué tendrá que ofrendarle Mancera a Bejarano a cambio de ese apoyo que nadie cree que sea incondicional. 

AHORA SÍ se va a saber de qué están hechos los magistrados del Tribunal Electoral federal en lo que a equidad de 

género se refiere. 

EN NOVIEMBRE emitieron una resolución que puso los pelos de punta a los dirigentes partidistas al obligarlos a cumplir 
con la cuota de que, por lo menos, el 40 por ciento de las candidaturas sean para mujeres. 

AH, Y QUE para evitar la transa de las "Juanitas", esas diputadas que apenas son electas piden licencia y le dejan su 
lugar a un varón, las candidatas suplentes también deben ser mujeres. 

ANTE ESTO, cuatro priistas interpusieron un recurso de inconformidad pues, a su juicio, se les discriminaba ¡por ser 
hombres! 

PERO NO SÓLO ESO: se sabe que los líderes de varios partidos estuvieron cabildeando para que los magistrados den 

marcha atrás y, con una nueva sentencia, les quiten lo que ven como el yugo femenino.  

NOMÁS QUE no va a ser fácil pues algo así como mil 200 mujeres -de todos los partidos- ya se organizaron para reclamar 

sus derechos y no permitir un retroceso. A ver quién es el machito que les dice que no. 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Las prácticas añejas que no se van: Lo que pareciera ser una práctica añeja y del viejo sistema de Gobierno que ya 
no es funcional en la actualidad viene a ser una escena repetida no sólo en Hidalgo, sino en muchos otros estados. La 

falta de capacitación en materia de Derechos Humanos en los cuerpos de seguridad, de cualquier nivel, es el origen de 

las denuncias que se tienen por supuesta tortura. Un reporte de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo 
señala que en la entidad se han registrado 16 casos de tortura durante el último año, la mayoría en contra de ciudadanos 

y efectuados por agentes de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado, además la Procuraduría General de Justicia 
(PGJ) y algunas corporaciones municipales. En la mayoría de los casos, los afectados resultan ser personas originarias de 

comunidades quienes son detenidos para revisiones y posteriormente maltratados para la obtención de información o de 

otras cosas. Además, la Comisión de Derechos Humanos señala que por lo menos 10 quejas son de parte de migrantes 
que fueron asegurados en territorio hidalguense en su trayecto hacia los Estados Unidos, que es otro tema paralelo y no 

menos importante. Por otro lado, las corporaciones municipales señaladas son las de Jacala y de Tepeapulco, en donde 
se han suscitado eventos de detenciones que terminan en probables actos de tortura, todos siendo investigados en la 

actualidad por Derechos Humanos. Como sea, el verdadero problema no es el hecho de que tipo de atrocidad cometa la 
autoridad en materia de seguridad, sino que en nuestros tiempos, en donde se pregona la democracia y la calidad de 

vida, se sigue padeciendo este tipo de situaciones con quienes en teoría deben procurarnos y estar a nuestro servicio 

cívico Y ni que hablar de las corporaciones con agentes infiltrados, ministeriales o del personal militar, quienes en nuestro 
país gozan de una total impunidad para poder efectuar cualquier tipo de violación a Derechos Humanos (libertad de 

tránsito, allanamiento de morada, entre otras cuestiones) sin poder ser siquiera denunciados ante ningún Ministerio 
Público. (Eduardo González, página 03) 
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Criterio-La Silla… Criticar, pero no usar el racismo El video del cobarde ataque de un señor de nombre Miguel 

Sacal contra el empleado de un estacionamiento mostró no sólo la prepotencia e impunidad con la que se maneja mucha 

gente en nuestro país, sino que también hay un dejo de racismo en nuestra sociedad que debe ser erradicado de tajo. 
Esto porque si bien el agresor merece no sólo repudio, sino que también un sanción conforme a la ley, nada justifica que 

en las redes sociales se utilizaran argumentos racistas en contra de Sacal por su creencia religiosa. 

En este México en el que mucha gente (desgraciadamente no toda) puede manifestar abiertamente su religión gracias a 

las leyes y, sobre todo, a la tolerancia que se vive en casi todo el territorio, es increíble que se lancen insultos y epítetos 

racistas contra personas por sus actitudes. 

Insisto que en el caso del señor Sacal su prepotencia es inadmisible, pero adjuntar a las críticas una carga de tipo 

religioso es inaceptable. En México debemos señalar a las personas que rompen la ley. Punto. Si estas personas causaran 

desórdenes o actos criminales por motivos religiosos, entonces la situación en particular cambiaría. Mientras no sea así, 
los descalificativos religiosos tendrían que estar borrados de nuestras mentes. 

La encuesta de Criterio  Es bastante alentador ver el número de visitas a la página de Criterio para leer el resultado de 

la encuesta de preferencia electoral hecha por el diario. Quienes laboramos en esta empresa sabemos que hay muchas y 
muy diversas opiniones al respecto, pero también sabemos que el estudio fue hecho con absoluta seriedad pensando en 

nuestros lectores. (Manuel Baeza, página 17) 

Vía Libre-deslinde… 

El escenario en Pachuca: A unos días de que se cumplan los plazos legales para la definición de las candidaturas a 

senadores y diputados federales, la atención se centra en el VI Distrito con cabecera en la capital, Pachuca, donde todo 
indica que las piezas se acomodan a favor del Partido Revolucionario Institucional (PRI), porque los partidos Acción 

Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), no llevarán candidatos fuertes. El PRI, sin descartar alguna 
sorpresa parece haber definido una terna en la que están la alcaldesa saliente Geraldina García Gordillo, el ex diputado 

federal y local Alfredo Bejos Nicolás y el presidente de la Fundación Colosio, Benjamín Rico Moreno, cuyos bonos 
subieron en los últimos meses, después de descartarse a la ex presidenta del DIF, Laura Vargas Carrillo y a la secretaria 

de Finanzas, Nuvia Mayorga Delgado. Enfrente tendrán seguramente por el PAN, a Luis Enrique Baños, ex candidato a 

alcalde de Mineral de la Reforma, quien compite por la postulación con Enrique Pichardo y por el PRD probablemente a 
Tonatiuh Herrera Gutiérrez, que no tiene ninguna experiencia electoral, que disputa la candidatura con la belicosa 

regidora Edith “La Güera” Ibarra, hoy en las filas de la tribu de Izquierda Democrática Nacional (IDN). En el PRI, si bien 
se siguen mencionando a los jóvenes Aunar de la Rocha y Pablo Mauaad, lo mismo que a Mirna Hernández, titular del 

Instituto de la Mujer (IHM), su posicionamiento no crece, lo que representa riesgos, así resulta lógica la terna, no 

obstante que a García Gordillo la ubican como secretaria de Desarrollo Social y Bejos Nicolás realiza buen trabajo en el 
Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos de Hidalgo (CECyTEH). En ese escenario, las posibilidades de Benjamín 

Rico, crecen, aunque después de lo sucedido en el proceso para postular candidato a alcalde de Pachuca, nadie puede 
asegurar que está “amarrado”, lo que bien sabe Alfredo Bejos Nicolás, a quien se le mencionaba como el más probable y 

la postulación de Eleazar García Sánchez le provocó un grave desgaste; así que la posibilidad de una sorpresa es latente. 

(Alberto Witvrum, página de internet)  

El Reloj-La hora en punto: Con jóvenes provenientes de distintos estados del país, Andrés Manuel López Obrador, 

abanderado del PRD a la Presidencia de la República, encabezó en la capital hidalguense un foro de consulta. - El salón 
Macros, con una capacidad máxima de 3 mil personas, a duras penas fue llenado; en la convocatoria del evento que fue 

de índole nacional, muchos cuestionaron la deficiente organización, que dejó a la intemperie a decenas de personas que 

molestas optaron por abandonar el lugar. Hace 6 años, meses antes de que Andrés Manuel López Obrador se convirtiera 
en "presidente legítimo", cuando encabezaba actos de campaña o precampaña, abarrotaba plazas públicas y amplios 

recintos, pero hoy, las condiciones preelectorales parece que dejaron de favorecer al Peje. Cuando faltan menos de 6 
meses para el día de la elección, es posible que AMLO pueda repuntar en algunas regiones, como consecuencia de los 

actos de campaña que comenzarán en abril próximo, sin embargo se antoja titánico, difícil, imposible, que el Peje logre 

revertir las tendencias, pues las preferencias ciudadana son para Enrique Peña Nieto. Del crecimiento electoral de López 
Obrador en las in-tenciones del voto, dependerá la llegada de aurinegros al Senado o a la Cámara Federal de Diputados. 

En Tezontepec de Aldama, Luciano Cornejo resulta ser un personaje conocido, con influencia electoral en algunos 
municipios de la región de Tula; su activismo a favor de AMLO podría mejorar el posicionamiento de su candidato en su 

aspiración por la presidencia.. En Pachuca, especialmente en sitios como la colonia 20 de Noviembre, Isidro Pedraza, en 
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formula con Edith Ibarra, tienen la obligación de entregar buenas cuentas a su "líder" político. Tonatiuh Herrera, por su 

parte, podría influir en algunos sectores, como los de la cultura o de las asociaciones no gubernamentales, y sin 

embargo, su impacto se reduce a una estructura con mínimas posibilidades de movilización electoral rumbo al 1 de julio. 
Pero en el resto de los distritos federales, en los que está dividido el estado, el Partido de la Revolución Democrática 

parece descabezado, sin rumbo y a la deriva, pues en los años recientes retrocedieron en municipios gobernados y 
curules dentro del Congreso local. En la "fotografía" de hoy, las cosas parecen poco alentadoras para el autodenominado 

"candidato de las izquierdas", hecho que obligará a que políticos, como José Guadarrama, entren de lleno a la operación 

electoral y con ello, casi nadie descartaría que como premio, el profesor iría del Senado a San Lázaro, pues a decir 
verdad, Guadarrama se ha mantenido leal al Peje, aunque lejos, muy lejos de los hidalguenses.  (Edmundo Pineda, 

página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien anda muy emocionado con su toma de protesta es el alcalde electo de Nopala de Villagrán, Adolfo 
Ochoa, pues dicen que su padrino es nada más y nada menos que el ex secretario de Obras Públicas estatal 

Cuauhtémoc Ochoa, y aunque algunos piensen que son parientes están equivocados. Eso si, comparten la afición a la 
charrería y evidentemente a la política de altura pues ya enviaron invitaciones a personajes nacionales y estatales para 

ver si acuden a su evento.  

Que en el PRD nomás no llegan a ningún acuerdo para nombrar a su nuevo líder, pero lo más grave del asunto es que 

los líderes de las diferentes corrientes de izquierda como José Guadarrama, Luciano Cornejo, el mismo Pedro 
Porras, Francisco Patiño, Hugo Jaciel, entre otros, sólo demuestran su voracidad y enfermedad de poder, pues los 

perredistas pregonan unidad dentro de sus corrientes y ni si quiera pueden elegir a un líder común. 

 
Que quien ya no sabe cómo deslindarse de la toma de la alcaldía en el municipio de Huasca es el líder de Nueva 

Alianza, Heriberto Martínez, quien primero aseguraba que nada tenía que ver con los pobladores que se hicieron 
llamar panalistas y que hicieron una manifestación en Huasca y luego se desmintió él mismo diciendo que sí son 

militantes de su partido pero que él no los mandó a manifestarse. Por fin, que se pongan de acuerdo. 

Que ya se supo que la visita de Josefina Vázquez Mota a Hidalgo será el próximo lunes, según algunos de los 

operadores de su campaña. Dicen que ella no estará en Huejutla como ya es costumbre entre precandidatos 
presidenciales, sino que llegará directamente a Ixmiquilpan y de ahí viajará a Tulancingo, donde ya le preparan su 

bienvenida. Dicen que entre los que estarán en primera fila son Gloria Romero, Xóchitl Gálvez y la regidora de 

Pachuca Sonia Cristina López. 

Que quien aunque no parezca tendrá mucha chamba durante los últimos días de este mes y de las administraciones 
municipales será el director de Protección Civil estatal, Miguel García Conde, quien tendrá que resarcir los 

daños de los alcaldes que despidieron a sus empleados del ramo, pues será el estado quien apoye las acciones de 

Protección Civil en los municipios donde se requiera, además de capacitar a los siguientes titulares.  

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Somos apartidistas, pero no apolíticos, entonces velaremos por que sea un proceso limpio y vigilaremos que así sea.” 

Javier Vázquez Coria, presidente de la Coparmex en Hidalgo, sobre el papel que los empresarios jugarán dentro del 

proceso electoral.  

“Sí estaba yo propuesta junto con Ricardo Gómez, pero no llegamos a ningún acuerdo, pues hemos considerado primero 

que nada la unidad de partido.” 

Teresa Samperio, aspirante a dirigir el PRD en el estado, sobre la reunión que tuvo ayer el Comité Directivo para elegir 
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al nuevo líder. 

“Son un instrumento de control. La nueva moda es que el PRI extraiga de entre las filas de los coordinadores regionales 
a sus cuadros distritales más relevantes.” 

Tonatiuh Herrera, aspirante a una diputación federal por las izquierdas, da su opinión sobre la figura de los 
coordinadores regionales que tiene el gobierno del estado. 

630 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que el interés del PRI por ganar el distrito de Pachuca en el proceso federal de julio ha llevado a 

considerar la postulación de Juan Manuel Chepus Sepúlveda Fayad, quien fue alcalde durante el periodo 1997-2000 

y que es bien recordado en barrios y colonias de la capital hidalguense. Así, un priista más se suma a los posibles 
candidatos y candidatas para llegar al Congreso de la Unión. 

que muchos recibieron bien el nombramiento de Eduardo Licona como responsable de los asuntos indígenas en la 

Secretaría de Desarrollo Social en el estado, cargo que ocupaba Alejandro Mariel, a quien se le darían nuevas 
responsabilidades. Licona ha tenido experiencia como subsecretario en Planeación. ¿Se darán más cambios pronto en la 

secretaría que dirige Víctor Velasco? 

que en Huasca de Ocampo los simpatizantes de Nueva Alianza no cejan en su intención de evitar la toma de protesta de 

un alcalde priista, pues no están conformes con que las autoridades judiciales en materia electoral hubieran revertido el 

resultado inicial. Por lo pronto los panalistas mantienen ocupadas la sede de la presidencia municipal a la espera de que 
el tribunal federal electoral dé su fallo sobre la impugnación presentada por el partido que ahora dirige Heriberto 

Martínez Santiago. Hay quienes dicen que los magistrados con sede en Toluca sesionarán hoy para terminar ya con 
este tema. 

que muchos políticos priistas de la entidad respiraron con tranquilidad al ver la encuesta de preferencias electorales de 

Criterio en torno a las posibles candidaturas, pues queda claro que el tricolor está a la cabeza en todos los distritos de la 
entidad. Otros, sin embargo, están preocupados, pues no salieron tan arriba como esperaban en el estudio de opinión. 

que antes de que tome posesión alguien busca meter ruido al alcalde electo de Mineral de la Reforma, Filiberto 

Hernández, pues al interior de la administración ya le corrieron la voz de que el nuevo munícipe va a correr a todos los 
trabajadores, por lo que muchos están dispuestos a levantar una huelga. Filiberto Hernández, sin embargo, ha 

desestimado esa versión y señala que está dispuesto a trabajar codo con codo con todos los funcionarios para cumplir 

metas en bien de la ciudadanía. 

que otro alcalde que sin duda empezará con un plan de gobierno muy firme es Mariano Escorcia, presidente municipal 

electo de Zapotlán de Juárez, quien ha comentado en varias ocasiones que ya tiene un plan de trabajo muy detallado 

para comenzar a cumplirlo desde el primer día de trabajo. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Contribuyentes capitalinos al corriente del impuesto predial 2011 tendrán descuento 

adicional este año… Ojala eso impuestos se reflejen en buenos servicios (redacción, primera plana) 

 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

En el área de prensa del Congreso local los trabajadores se mantienen en la incertidumbre, pues es la fecha en que no 

se les ha informado quién será su nuevo jefe, tras la salida del tulense Sergio Monroy. 

Este jueves 12 de enero iniciará funciones la Diputación Permanente y todavía se desconoce quién elaborará el boletín de 

prensa. 

En la legislatura que preside el priista Ramón Ramírez Valtierra la relación con los medios ha sido un problema 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

19 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1199  

 

constante. La falta de organización llevó al extremo de que, durante los dos últimos meses de 2011, los comunicados 

eran escritos no en la sede de la Cámara de Diputados, sino en una oficina alterna. 

Algunas escuelas particulares de nivel básico mantienen la negativa a recorrer media hora el ingreso a clases por 

el clima invernal. 

A pesar de que esta disposición fue emitida por el gobernador Francisco Olvera Ruiz desde finales de noviembre pasado, 

en ciertos planteles privados se sigue exponiendo a los pequeños a las bajas temperaturas matutinas. 

El nombre de Ricardo Gómez Moreno se sumó a la lista de quienes pretenden la dirigencia estatal del PRD. 

Este joven político pertenece actualmente a la corriente Nueva Izquierda –de donde también surgió el aspirante más 

perfilado para el cargo, Marco Antonio Rico Mercado-, aunque sus orígenes están en El Barzón, que desde hace un buen 
tiempo se desligó del sol azteca inconforme por los malos manejos de sus líderes. 

Por ello es que Gómez Moreno no goza de la confianza de muchos perredistas, pues dicen que es como los camaleones, 
afecto a cambiar de piel según convenga a sus intereses. 

En el PRD, otra aspirante a la dirigencia estatal que no claudica es Teresa Samperio León, aunque sus posibilidades son 

mínimas, pues aunque cuenta con el apoyo de algunas expresiones minoritarias del partido, es casi imposible que pueda 

hacer algo contra el grupo dominante, Nueva Izquierda, de Luciano Cornejo Barrera, donde también participan las 
“tribus” UFIC, de Isidro Pedraza Chávez, y FDH, de José Guadarrama Márquez. 

Por la conformación del Consejo Estatal del sol azteca, en Radio Pasillo suena que la decisión será tomada por estos 

tres personajes, cuya única dificultad será ponerse de acuerdo para repartirse las posiciones. 

(redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

En el Partido Acción Nacional (PAN), la lucha por las candidaturas a senadores y diputados federales, se aprecia desigual, 

lo que genera inconformidad y peligrosa división entre los aspirantes y las corrientes que representan; ya se pregunta de 
dónde provienen los recursos que utilizan algunos aspirantes para “convencer” a los cerca de 40 mil miembros activos y 

adherentes. 

Al Tango 

Quienes se ven con mano generosa son Damián Sosa Castelán, quien aspira a ser considerado como candidato a 

diputado federal por las dos vías y Alejandro Bautista Medina, quien quiere ser candidato de representación proporcional 
y es el suplente del ex priista Andrés Espinosa Galván, que quiere ser candidato por el I Distrito con cabecera en 

Huejutla, y no se ve quién les pueda poner un freno. 

 (Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-David Villegas: El titular de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados 
continúa como de costumbre pendiente de acontecimientos que representen disminución en las ganancias para los 

integrantes del sector. Bajo ese planteamiento, Villegas Balmori ya encamina acciones entre los miembros de la Canirac 
para evitar complicaciones como las que traería una contingencia sanitaria, por ello son reforzadas las medidas contra la 
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influenza H1N1.   

Abajo-Cesar Herrera: El presidente municipal de Yahualica padece las consecuencias de su labor al frente del 
ayuntamiento. Los habitantes reclaman información clara y precisa sobre el estado que guarda la administración, pues 

los resultados no fueron los esperados, especialmente porque los pendientes en lo concerniente a obra pública son una 
de las cuestiones de mayor relevancia. Por tanto, las manifestaciones son constantes.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DESPIDOS 

El todavía alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez Alvarado, no se esperó la semana que resta a su gestión y 

despidió a los directores de seguridad y tránsito municipal. Según los grillitos, los funcionarios se vieron 
involucrados en algunos problemas con el personal de barandilla en esa localidad y por ello el alcalde decidió de plano 

“darles las gracias”, antes de que el asunto pasara a más. 

ENCUESTAS 

Todo el mundo habla de encuestas para candidatos hidalguenses al senado y al Congreso de la Unión pero 

nadie se atreve a decir que entre las figuras que han sido medidas como posibilidades del Partido 

Revolucionario Institucional, específicamente para el Distrito VI Pachuca, se encuentra también la ex 
titular del Sistema DIF estatal, Laura Vargas. Vargas no sólo fue parte de los estudios de opinión tricolores sino 

que además su posicionamiento resultó uno de los más altos y con menores puntos negativos. 

VIAJE 

El subsecretario de Educación Media, Superior y Capacitación para el Trabajo, Rolando Durán, pasó varios 

días en Boston, Massachusetts, donde asistió a diversas reuniones con la meta de traer a Hidalgo modelos 
que fortalezcan la estructura educativa. El funcionario estuvo de viaje durante casi 10 días y se espera que en 

breve sean evidentes los resultados de estos encuentros internacionales. 

PRD 

Siempre sí dicen los perredistas a la posibilidad de que Tere Samperio sea la nueva dirigente del partido en 

el estado de Hidalgo. El rumor al respecto no es descartado del todo por la propia Samperio León aunque es claro que 

el cargo sería sólo temporal, ya que en el corto plazo habría una convocatoria para realizar todo el proceso electivo que 
marcan los estatutos del sol azteca. 

CONFIRMACIÓN 

Los atentos grillitos a los ajustes de la política confirmaron la noche de este martes que al término de su gestión como 
alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo asumirá la titularidad de la Secretaría de Desarrollo Social en la entidad 

(Sedeso), vacante que dejará en breve Víctor Velasco. 

(Redacción, página 02) 
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